























daripadanya (Khatijah) , lalu beliau pergi ke Syam dengan membawa modal tersebut untuk diperdagangkan. Al-Hafidz Ibnu Hajar mengatakan, *mudharabah* telah terjadi pada masa Rasulullah SAW. buktinya pada saat tertentu beliau mengetahui pelaksanaan *mudharabah* dan tidak melarangnya. Jadi, telah sepakat fūqaha bahwa *mudharabah* hukumnya adalah *Jaiz* (boleh).

Ada satu titik pemisahan antara *mudharabah* dengan jenis perkongsian lain mungkin mengandung dua orang atau lebih , sedangkan *mudharabah* hanya mengandung dua orang yaitu seorang pembiaya dan seorang lagi ialah agennya, pembiaya menyerahkan modalnya, dan agen adalah kemahirannya.

Sedangkan perkongsian yang lain ialah tiap-tiap sekutu yang mana antara pemilik modal dengan yang diberi modal adalah sama-sama bekerja, yang demikian ini tidak ada dalam *mudharabah*.

Contoh *mudharabah* ialah pihak modal menyerahkan modalnya kepada pengusaha untuk diusahakan dalam lapangan perdagangan, perindustrian dan sebagainya dengan dibagikan untung antara kedua belah pihak dengan mengikut bagian yang dipersetujui, seperti separoh, sepertiga ataupun seperempat.



karena itu jika tak ada persyaratannya, maka *mudharabah* itu menjadi *fasid*. Demikian menurut mazhab Maliki dan syafi'i. (Ibid).

- c. Keuntungan : Bahwa keuntungan yang menjadi milik pekerja dan pemilik modal jelas bagiannya, seperti separuh, sepertiga atau seperempat kerana Rasulullah SAW. bermuamalah dengan penduduk Khoibar sebanyak separuh dari hasil. (Sayyid Sabiq, op.cit : 38).
- d. Tuan Punya Modal/Pemodal : Ia hendaklah telah dewasa, berfikiran waras, bersedia menyerahkan modalnya kepada rekan pengusaha mengikut jumlah yang dipersetujui. Pemodal tidak dibenarkan mengambil bagian didalam pengurusan proyek tetapi boleh mengawasi dan membuat usulan.
- e. Pengusaha : Ia telah dewasa, berfikiran waras dan boleh menguruskan kerjanya dengan budi bicaranya serta juga campur tangan dari modal.
- f. Sighot/Ijab Qabul : Adalah yang keluar dari orang yang memiliki keahlian. Tidak disyaratkan adanya lafaz tertentu, tetapi dapat dalam bentuk apa saja yang menunjukkan makna *mudharabah*. Ini karena yang dimaksudkan dalam akad ini adalah tujuan dan maknanya, bukan lafadz dan susunan kata. (Ibid : 37).





